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地皮 香港仔惠福道 大嶼山長沙長富街
用途 住宅 住宅

地皮面積 約68,922呎 約178,542呎

地積比率 8.56倍 0.4倍

高度限制 110米 7.6米

總樓面 約589,972呎 約71,417呎

勾地者 會德豐地產 未悉

勾地價 25億元(4,237元/呎) 2億元(2,800元/呎)

成交價 57.1億元 4.82億元

高出勾地價 +128.4% +141%

樓面地價 約9,678元/呎 約6,749元/呎

總投資 逾100億元 約7億元

買家 信置(35%)、 信置(100%)

嘉華(35%)、

南豐(30%)

土地拍賣資料

【本報訊】(記者　梁悅琴、蘇曉蕾)賣地成
績超乎預期，一二手盤均見加價及創紀錄成
交。近期熱賣的港島南區貝沙灣昨日錄得破南
區紀錄的新高成交，消息人士指出，盈大地產
昨日以1.12億元售出貝沙灣第6期第8座複式單
位A，面積5,618呎擁私家泳池，創港島南區分
層單位單一成交新高價。而昨日投得地皮的信

置聯席董事鍾少權則指出，集團看好後市，旗
下樓盤會提價，最高達10%。
美聯集團南區屋苑住宅及上東區營業董事吳

家棟表示，大型屋苑海怡半島部分已提價的業
主賣地後再度調升叫價10%，更有區內豪宅業
主賣地後調高叫價逾10%，由1,300萬元調升至
1,450萬元。他預期，港島南區藍籌屋苑呎價
於年底前可有15%升幅，豪宅物業呎價於年底
前更可有20%升幅

海怡業主叫價再升10% 
他稱，賣地後屋苑業主封盤比例升至40%，

整體叫價於賣地效應下調升約20%。該行亦即
時錄有新高呎價成交，單位為海怡半島8座中
層H室，面積931平方呎，成交價560萬元，平
均呎價達6,015元，業主原叫價530萬元，後調
升至560萬元促成交易。

【本報訊】(記者 梁悅琴)坐擁深灣遊艇會景
觀的香港仔惠福道住宅地王以及全海景的大嶼
山長沙地均大幅超出預期上限價售出，令市場
喜出望外，為何此兩幅地皮的成交價會如此
高？

轉丙類用途增地積比
中原測量師行董事張競達表示，港島區地皮

一向難求，加上坐擁海景景觀、及負利率令置
業保值等利好因素，而發展商把香港仔惠福道
地皮由甲類轉為丙類，(即由一面向街變為三面
向街)的設計，住宅部分的地積比率可以由8倍增
加至10倍，因此，香港仔惠福道住宅地的樓面
地價可降至約8,000元，以近期貝沙灣的呎價介

乎1.4萬至1.6萬元計，亦有合理利潤水位，況且
政府已表示要求地鐵提交興建港島南線的報
告，對港島南區樓價長遠有利。

藍灣同樣增10%樓面
事實上，由於以往港島區地契規限較鬆，如

信和於97年3月以118.2億元投得小西灣藍灣半島
商住地皮時，因地契並無樓面面積上限制，其
後信和以丙類住宅入則，結果增加近10%樓
面，令樓面地價成本降低。不過，之後政府已
修例，即未必一定會批出此類圖則。今次香港
仔惠福道住宅地，地契同樣未有列明可建樓面
面積上限，但若按當局建議興建私家路，地積
比率依然可以由原來的8倍增至最高10倍，扣除

興建私家路的地皮面積約1萬呎，地積比率減至
8.56倍，可建樓面面積約為59萬平方呎。

新地價拉高同區樓價
嘉里物業代理執行董事朱葉培表示，香港仔

惠福道地皮成交價為集團預期之內，今次的地
價亦可以成為集團與新地及百利保合作將於今
年底推售的鴨 洲低密度住宅項目的指標價。
至於大嶼山長沙地皮，張競達指出，連接東

涌及南大嶼山道路之擴闊工程現正進行，料落
成後對大嶼山市區發展將有正面影響，加上發
展商信置計劃發展超級豪宅，區內少有坐擁海
景的4,000至5,000呎豪宅，自然成為搶貨目標。

競投2小時 近十年未見
【本報訊】(記者　梁悅琴)今次拍賣

2幅海景地皮競投時間足足長達2小
時，拍賣時間可說是近年最長之一，
足可媲美97年3月25日信和花了2小時15
分以118.2億元投得小西灣商住地王。

稀客太古亦到場參戰
事實上，由於港島地皮供應少，發

展商又要增購土地儲備作彈藥，昨日
現場所見，逾15家發展商到場應戰，
手持17號牌的新世界率先承上香港仔
惠福道第一口價，信置、嘉華及南豐
再施展夢幻組合魅力，由早段爭到
尾，長實亦不甘後人，於32億元加入
應戰，連近年甚少於賣地場上參戰的
太古地產，亦在總經理安格里親自坐

鎮下手持5號牌參戰香港仔惠福道地皮
拍賣，華人置業亦見應戰，而於區內
即將有新盤推出的新地及嘉里，更分
別於中段期間分別以1號牌及12號牌與
信置等組成的財團力拚，可惜未能如
願以償，結果經過長達1小時的應戰，
來回多達85口價才由「大好友」信置
組成的財團以57.1億元跑出。

長沙地出價124口破紀錄
至於另一幅大嶼山長沙的住宅地，

原以為可以速戰速決，但最終是反高
潮，同樣要長達1小時才拍賣完成，除
了信置外，香港興業、大昌均應戰，
而來回出價多達124口，相信都是破了
賣地出價次數的紀錄。

環團憂砍樹到場抗議
■昨日有環保團體在拍賣場地持橫額抗議，在

入口處守候發展商進場，反對建屏風樓及砍伐

樹木。環保觸覺項目經理何嘉寶謂，有見惠福

道地以高價成交，非常關心發展商會盡用地積

而建成屏風樓，又認為大嶼山長沙地皮也會被

盡量發展，期間必定會砍伐樹木。她稱已經向

城規會申請加入3項條款，包括設立地積比率

之上限、大廈之間的距離及於設計上達致通風

效果。

長實誤舉牌投長沙地
■當大嶼山長沙地皮拍賣至中段3.62億元時，

坐於長實執行董事吳佳慶旁的一位手持15號牌

的男同事，在不知情下一邊與吳佳慶耳語，一

時不慎把15號牌展示出來，眼光敏銳的拍賣官

羅思善當然立刻接受15號牌的3.64億元出價。

不過，志不在此地的吳佳慶即時向拍賣官示意

並非要出價，只是誤會而已，拍賣官知悉後亦

無強人所難，願意收回15號牌的出價。

會德豐再次作嫁衣裳
■今次成功勾出香港仔地皮的會德豐繼續為他

人作嫁衣裳。會德豐執行董事黃光耀表示不介

意，日後會繼續勾地。他說，港島區住宅供應

量少，香港仔地皮成交價格合理，但希望政府

不要單看一次賣地價格來作決定將來的地價。

■本報記者 梁悅琴、蘇曉蕾

各發展商於賣地後意見
■嘉里執行董事朱葉培：香港仔地皮成交價

理想，港島區豪宅供應少、社會效應及地

鐵將建港島區車線等利好因素，地價屬預

期之內，對後市有指標作用。

■新世界執行董事梁志堅：(香港仔地)有人

出價便合理，各自有各自眼光，但個人覺

得價格好高。

■華懋售樓部經理吳崇武：無機會出價亦無

出價競投，(香港仔地皮)成交價超高。

■泛海執行董事關堡林：現時港島區住宅供

應量短缺，香港仔及大嶼山地皮成交價合

理。

■香港興業發展及市務部總經理陳子明：大

嶼山地價高於預期，故最終放棄競投。

■恆地發展部總經理黃浩明：地皮成交價良

好，反映發展商看好後市，料未來樓價可

升2成，預料補地價有機會「水漲船高」。

■長實執行董事吳佳慶：賣地成交價理想，

各發展商皆看好後市。大嶼山地皮較另

類，故成交價不可作市場參考。

股市旺 賣地也瘋狂
香港仔地價飆1.3倍

【本報訊】（記者 梁悅琴、林淑儀）「地產大好友」信置昨顯

好友本色，再以「天價」勇奪香港仔惠福道及大嶼山長沙住宅地

皮。其中，惠福道地皮由信和夥同嘉華及南豐，以57.1億元擊退

14個對手投得心頭好，平均樓面地價達9,678元；此「麵粉」

價，除貝沙灣外，冠絕香港仔一、二手樓的「麵包」價，創港島

分層住宅樓面地價新高，高勾地價1.284倍。受到「麵粉」價飆升

刺激，南區業主旋即封盤加價，加價幅度8%至20%。部分發展商

則指成交價大超預期，擔心日後的補地價會被抬高。

此外，信和另獨資4.82億投得長沙
地皮，平均樓面地價高達6,749

元，也創出離島區新高呎價，比勾地
價高1.41倍。
在政府大力推出十大基建配套，加

上同區地皮供應少，及預期負利率、
股市暢旺、財富效應及地皮擁海景的
優勢下，備受市場關注的香港仔惠福
道住宅地王及大嶼山長沙住宅地昨日
下午進行拍賣，吸引逾15間發展商到
場。經過長達2小時的拍賣，兩幅土地
均以超出市場預期上限29%及60%成
交，庫房合共進帳61.92億元成交。

將投逾百億 建750伙豪宅
其中香港仔惠福道住宅地經過85口

價最終由「大好友」信和、嘉華及南
豐合作以57.1億元擊退14個對手投得，
平均樓面地價達9,678元，創港島分層
式住宅樓面地價新高，比勾地價高
1.284倍；而大嶼山長沙住宅地則經過
125口價，由信和以4.82億元擊退6位對
手投得，平均樓面地價高達6,749元，
創出離島區新高呎價，比勾地價高1.41
倍。
嘉華主席呂志和昨表示，香港仔惠

福道成交價合理，地皮位置吸引，於

港島區難找到好地，預期會投資超過
100億元發展。當被問及日後賣價時，
他表示，現階段難預測3年後的事情。
與嘉華及信和合組財團並成功投地的
南豐集團地產董事總經理蔡宏興亦表
示，對豪宅市場表現有信心，由於南
區缺乏豪宅供應，因此當項目落成後
會保留部分單位作收租用途。他預
計，項目最多可建750伙，每伙單位面
積逾千呎，發展形式以住宅為主。
他指出，由於市場對豪宅需求大，

股票市場升幅顯著，以及經濟環境良
好，出租豪宅單位有提價壓力，旗下
位於柯士甸山道8號現已全部租出，當
租約屆滿時會作加租安排。

信置4.82億 獨得長沙地皮
信和執行董事黃永光指出，信和獨

資投得的大嶼山長沙住宅地會興建
4,000至5,000呎具備獨立花園的超級豪
宅，但未有透露投資額。
面對昨日的地價如此高企，部分未

能投得地皮的發展商擔心稍後進行的
補地價會被抬高。香港興業發展及市
場部總經理陳子明表示，大嶼沙長沙
地成交超出預期，十分擔心愉景灣的
補地價會因此而被拉高。

發展商擔心 補地價被抬高
不過，拍賣官兼地政總署助理處長

羅思善於賣地後的記者會表示，滿意
昨日拍賣兩幅地皮的成績，惟強調不
存在高地價政策，成交價只反映發展
商對兩幅優質地皮之估值。他不認
為，兩幅地皮拍賣底價過低，或太早
降低叫價，尤其是第二幅拍賣的長沙
地皮，早段競投時較為淡靜，降低叫
價後，發展商取態變得積極，而最終
賣地成績亦無因而受損，至於會否影
響日後補地價的估價，他則稱，要視
乎不同個案而定。

信置嘉華南豐57億奪得 樓面地價9678元 創分層新高

地積比率8變10  貴價除笨有精

貝沙灣複式1.12億新高成交

■賣地創
佳績，海
怡半島即
時出現反
價個案。

■嘉華呂志和(中)與信置黃志祥(右)成功投得香港仔惠福道地皮後握手互
賀。 本報記者李志樑 攝

■25號牌投得香港仔地皮。
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反腐攸關生死
嚴懲決不姑息
胡總提出三大策略 要求以「黨風促政風帶民風」

坦
認
執
政
能
力
未
適
應
新
形
勢

【本報十七大報道組北京15日電】胡錦濤總書記15日在十七大所作報告中，以約400字的精練篇

幅對中共未來反腐倡廉工作提出新要求。此間政情專家指出，胡總的報告顯示中央進一步提升了對

反腐的重視，完善了中共反腐方針，並用三個「更加」將「治本」、「預防」、「制度建設」明確為

今後反腐的重要策略。而「腐敗關係黨的生死存亡」、「嚴格執行黨風廉政建設責任制」、「以優良

黨風促政風帶民風」等新提法亦首次出現在黨代會報告中。

十六大以來查處的部分省部級貪官
姓名 身份　 犯罪事實/處理結果

陳良宇 中央政治局委員、 涉「社保案」、收受賄
上海市原市委書記 賂、濫用職權/終止人

代資格、立案調查。
劉方仁 貴州原省委書記 收受錢款折合677萬餘

省人大主任 元/囚終身、沒收個人
全部財產。

高嚴 國家電力公司原總 涉嫌經濟犯罪/開除黨
經理 籍、公職。
雲南原省委書記

王懷忠　安徽省原副省長 受賄517萬餘元，480萬
元財產不能說明合法來
源/死刑。

韓桂芝 黑龍江省政協原 收受款物共計702萬餘
主席 元/死緩、剝奪政治權

利終身。
王昭耀 安徽省政協原 收受財物折合704萬餘

副主席 元，650萬元的財產不
能說明合法來源/死緩
、剝奪政治權利終身。

王有傑 河南省人大常委 收受財物折合634萬餘
會原副主任 元，890萬餘元財產不

能說明合法來源/死緩、
剝奪政治權利終身。

荊福生 福建省委原常委 收受錢物折合數百萬
原宣傳部長 元、生活腐化/開除黨

籍、公職，移送司法機
關查處。

杜世成 山東省委原副書記　收受財物數百萬元、生
青島原市委書記 活腐化/開除黨籍、公

職，移送司法機關查處
劉志華 北京市原副市長 索取、收受財物數百萬

元、包養情婦、濫用職
權/開除黨籍、公職，移
送司法機關查處。

邱曉華 國家統計局原局長 收受不法企業主所送現
金、生活腐化、涉重婚
罪/開除黨籍、公職，
移送司法機關查處。

鄭筱萸 國家食品藥品監督 收受款物折合649萬餘
管理局原局長 元、玩忽職守/死刑。

■來源：《檢察日報》

十七大報告最後一部分「以改革創新精神全面推進黨的建
設新的偉大工程」中，將「切實改進黨的作風、 力加強反
腐倡廉建設」闢為專門章節闡述。清華大學廉政建設研究所
任建明教授指出，透過這段語言精準、內容紮實的文字，可
以看出以胡錦濤為總書記的中共中央對反腐倡廉工作有新認
識、新策略和更大的反腐決心。
首先，報告提到，「把反腐倡廉建設放在更加突出的位

置」。任建明分析，這一表述意味 ，中央對反腐工作的重

視程度進一步提升。與經濟、社會、文化等各項事業相比，
反腐工作的相對重要性得以顯現，這與當前中共面臨的較為
嚴峻的反腐形勢息息相關。他預料未來幾年，中央反腐工作
力度勢必將穩步推進，不斷加強。

方針擴至16字 強調懲防並舉
其次，報告完善了中共反腐方針，明確了未來三大反腐策

略。對比十六大報告，反腐方針有8個字，即「標本兼治、
綜合治理」。而今次胡總報告則將此方針擴展至16個字，增
加了「懲防並舉、注重預防」兩項新內容。
再次，報告有關反腐內容的最後一句強調，「堅決查處違

紀違法案件，對任何腐敗分子，都必須依法嚴懲，決不姑
息！」任建明認為，報告透露的嚴厲、堅決的態度，顯示中
央對懲治腐敗有更大的決心。這與上一屆中央反腐決心一脈
相承。

倡導廉政文化 完善巡視制度
細讀胡總報告關於反腐內容，亦會發現幾處有新意的表

述。例如，報告開宗明義地指明，「堅決懲治和有效預防腐
敗，關係人心向背和黨的生死存亡」、談及反腐實際工作，
還提到「嚴格執行黨風廉政建設責任制」、「加強廉政文化
建設」等。
對比十六大報告中反腐內容，十七大報告對於反腐敗的表

述理實並重、有點有面。宏觀上，有一系列反腐重要原則。
微觀上，也提及具體措施。例如，報告提出，「健全紀檢檢
察派駐機構統一管理，完善巡視制度。」

【本報十七大報道組北京15日電】出席十七大的中央紀
委常委吳玉良15日表示，未來反腐工作將全方位進行，不
僅包括當前「自上而下」開展的方式，同時還將嘗試「自
下而上」的推動方式。分析認為，「自下而上」將包括輿
論問責和群眾監督。吳玉良說，「這些年我們都是自上而
下的進行，但也存在自下而上的推動，我們也取得過這樣
的實踐經驗，所以我們認為應是全方位進行比較理想。」

【本報17大報道組北京15
日電】中共中央總書記胡錦
濤今日在十七大報告中坦
言，中國共產黨的執政能力
同新形勢新任務不完全適
應。他指出，中共對改革發
展穩定一些重大實際問題的
調查研究不夠深入，一些基
層黨組織軟弱渙散，少數黨
員幹部作風不正，形式主
義、官僚主義問題比較突
出，奢侈浪費、消極腐敗現
象仍然比較嚴重。胡錦濤強
調，要高度重視這些問題，
繼續認真加以解決。胡錦濤
指出，黨的執政能力關係黨
的建設和中國特色社會主義
事業的全局，必須把提高領
導水平和執政能力作為各級
領導班子建設的核心內容抓
緊抓好。要按照科學執政、
民主執政、依法執政的要
求，改進領導班子思想作
風，提高領導幹部執政本
領，改善領導方式和執政方
式，健全領導體制，完善地
方黨委領導班子配備改革後
的工作機制，把各級領導班
子建設成為堅定貫徹黨的理
論和路線方針政策、善於領
導科學發展的堅強領導集
體，以加強領導班子執政能
力建設影響和帶動全黨，使
中國共產黨的全部工作始終
符合時代要求和人民期待。

■中央組織部長賀國強(右)與公安部長周
永康一起出席十七大。 路透社

■出席十七大的上海市委書記習近平與參
會代表握手。 路透社

■遼寧省委書記李克強出席十七大。
路透社
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中共未來三大反腐策略
■更加注重治本

■更加注重預防

■更加注重制度建設

■吳邦國
主持十七
大會議。

新華社

自下而上推進 合力問責監督

中共十七大昨日在北京隆重開幕。中共中央總書記胡錦濤所作

的政治報告，回顧總結了實行改革開放以來的歷史進程和經驗，

對全面推進國家的改革開放和現代化建設作出了具有前瞻性的戰

略部署。胡錦濤有關「改革開放是一場新的偉大革命，停頓和倒

退沒有出路」的鄭重宣示，讓全世界清楚看到中國未來的發展路

向。胡錦濤有關港澳和台灣問題的論述，亦將對保持港澳的穩定

繁榮和促進兩岸和平統一，產生重要而深遠的影響。

正處在改革開放關鍵階段的中國應當如何進一步發展，不僅

在國內存有爭論，而且為世界所關注。無庸諱言，中國在改革

開放過程中確實出現了一些問題，但更加重要的是，正是因為

有了改革開放，中國才有了今天這樣舉世矚目的成就。而且，

經濟發展不平衡、貧富懸殊拉大等問題，也要靠進一步改革開

放來解決。胡錦濤強調指出，作為決定當代中國命運關鍵抉擇

的改革開放，方向和道路是完全正確的，成效和功績不容否

定，停頓和倒退沒有出路。胡錦濤代表中央對改革開放明確作

出肯定，不僅是為國內的爭論作出結論，更是向全世界昭示中

國繼續推動改革開放的堅定決心。這對於排除干擾、消除疑

慮、加強信心，更好地進行改革開放，推進民族復興大業，具

有重要意義。

中共十六屆四中全會將保持香港長期繁榮穩定，作為新形勢

下治國理政的「嶄新課題」。胡錦濤在十七大報告中，提出將保

持香港長期繁榮穩定，作為新形勢下治國理政的「重大課題」。

從「嶄新課題」到「重大課題」，顯示中央對香港政策更加重

視。胡錦濤在報告中，對香港的發展提出了「 力發展經濟、

改善民生、推進民主」，「和衷共濟、促進社會和睦」，加強兩

地「交流合作」，實現「優勢互補、共同發展」等希望和要求。

胡錦濤的這些論述，是中央對港政策的重要宣示，將對促進香

港長期繁榮穩定產生重要作用。事實上，從胡錦濤報告中所展

示的國家進一步改革開放的大格局中，香港可以發揮國際金融

中心、貿易中心、航運中心的優勢，既配合國家的發展，也使

自身得到進一步發展的巨大動力。

台灣問題和兩岸關係是中共十七大的重頭戲之一，也是海外社

會普遍關心的一個焦點。胡錦濤強調，我們願以最大誠意、盡最

大努力實現兩岸和平統一，但絕不允許任何人以任何名義任何方

式把台灣從祖國分割出去。胡錦濤鄭重呼籲，在一個中國原則的

基礎上，協商正式結束兩岸敵對狀態，達成和平協議，構建兩岸

關係和平發展框架，開創兩岸關係和平發展新局面。

胡錦濤對台工作的闡述，既顯示出中共依然以促進兩岸和平

與發展為主題，希望早日結束兩岸敵對狀態，造福兩岸人民的

真誠願望，也凸顯了捍衛國家領土和主權完整的堅強意志和決

心。在當前台灣當局不斷推進「台獨」進程，嚴重威脅兩岸和

平和台海安全之際，胡錦濤的講話是對「台獨」勢力綁架台灣

民意的嚴重警告。這對維護當前台海局勢穩定、推動兩岸關係

發展具有現實和深遠的意義。

堅持改革開放 維護國家統一
政府昨日拍賣兩幅地皮，其中香港仔惠

福道住宅地皮以超出勾地價近1.3倍成交，

成交呎價為港島區有地皮拍賣以來最高。

香港仔地皮拍賣成績超出預期，與經濟持

續向好、股市暢旺、負利率等利好因素有

關；相信也與施政報告提出興建港島南線

地鐵，加快發展南區有關。

本港樓市在內外利好因素下逐漸復甦。

內部由於經濟持續好轉，失業率下降，市

民薪金回升，負利率出現，以及多年積累

的購買力漸次釋放，帶動樓市逐漸活躍。

外部由於國際資金不斷湧入，尤其是內地

資金既令港股屢創新高，亦湧入本港樓

市。今年截至九月住宅成交宗數已達82,894

宗，總成交金額達2,653億元，不僅遠超06

年數字，更創下97年金融風暴後新高。

不過，香港仔地皮成交呎價創下新高，

直接原因是興建港島南線帶來的利好因

素。南區擁有迷人的海港景色，旅遊資源

豐富，是港島的後花園。港島北區住宅用

地匱乏，更突顯南區樓市發展潛質優厚。

由於南區過去交通不便，市民只有依靠公

共中小巴及通過香港仔隧道進出，窒礙南

區樓市發展，興建港島南線地鐵掃除了這

一窒礙。

政府應該吸取過往推動大型基建不力的

經驗，避免港島南線的計劃受到拖延。為

配合南區發展，應馬上推動南區的整體規

劃，盡快將黃竹坑的空置廠廈拆建，改成

三星級至五星級的酒店，推動漁人碼頭等

旅遊景點盡快上馬。政府應通過完善區內

交通配套，將南區打造成一個集住宅、旅

遊、觀光、美食、休閑、娛樂於一體的黃

金區域。

應該看到，惠福道地皮用於發展豪宅，

與中低價的住宅分屬兩個不同的市場。豪

宅價格不斷飆升，並不代表其他中低價樓

宇同樣會水漲船高。現時本港的中低價樓

宇亦只回復到97時的六、七成水平。因

此，市場不宜以這次賣地成績作為南區中

小型樓市的指標，亦不宜以此斷定樓市已

出現泡沫。本港樓市兩極化，好處是豪宅

自有買家，豪宅炒風未蔓延至中小型樓

市，普通市民置業仍不受影響。

地產界看好發展南區前景


